

# HERALDO DE ALCOY

NÚM. 655

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES

AÑO IV

1899

Martes 10 de Octubre

## EL PODER CONTRA EL DERECHO

Difíciles son los actuales momentos para la república sudafricana. La ambición del poderoso, la pone en el duro trámite de sostener una guerra á todas luces desigual, y, aun cuando la fortuna llegase á favorecerla con la victoria, como la ha favorecido ya en dos ocasiones, será á tal costa, que producirá honda huella en su estado social y económico.

Dícese que aquí, en el Viejo Mundo europeo, Alemania de una parte y Rusia de otra, no dejarán que Inglaterra realice sus planes de dominación absoluta en el África austral; pero no fiamos mucho en esas ingerencias internacionales, pues la paz del continente, el equilibrio á tanta costa sostenido entre las fuerzas de las grandes potencias, no es cosa de verlo en compromiso y expuesto á perderse con incalculables consecuencias, por la libertad de un pueblo escondido entre las selvas africanas, ni aunque del lado de ese pueblo se encuentren, como están, la justicia, la razón y el derecho.

A los poderosos, todos los temen, aún los más poderosos, y antes que reñir entre sí, es de rigor escoger una víctima, que sacrifican en aras de la paz y en beneficio propio. Esta víctima será la República africana y alguno de los Estados limítrofes á las fronteras rusas, ó á las posesiones alemanas, pues rusos y alemanes, dejarán hacer á los ingleses cuantitativamente en gana en el África meridional, á cambio de compensaciones en China, en la decadente Turquía, ó en otros territorios africanos.

España, víctima del brutal imperio de la fuerza, no puede menos de sentir simpatías hacia los boers, amenazados de un despojo parecido al que le impusieron á ella la codicia y el abuso de superioridad de los yanquis.

Si entonces, aún siendo nuestra patria un factor no del todo despreciable en el concierto europeo, las demás naciones aceptaron, sin protesta, la conducta de Norte América, ante la actitud favorable de Inglaterra, ¿qué no harán ahora, si ésta es directamente interesada y se dirige el despojo contra la modesta República africana?

## ALCOY

De la inspección facultativa practicada en los depósitos de aguas potables y en el manantial del Molinar, resulta que se encuentran en el más perfecto estado de limpieza y que no hay temor de que por efecto de las lluvias, se enturbien las aguas, porque no lo permite la canalización, que es de hierro.

No obstante esto, el Sr. Presidente de la comisión municipal de Fuentes y Cañerías, D. Enrique Herráez, ha dispuesto que se inspeccionen las acequias por donde discurre el agua á la salida del manantial, y esta operación se verificará dentro de la presente semana.

Las diferentes comisiones del Ayuntamiento, encargadas de contrarrestar todo peligro favorable á una alteración en la salud pública, no descansan en el cumplimiento de sus deberes, y hemos de consignar por ello aquí, nuestro modesto aplauso.

En estos tiempos de verdadero peligro, en que está latente la amenaza de la epidemia bubónica, es merecedora de encomio la digna actitud en que se han colocado el Alcalde D. Severo Pascual, el Ayuntamiento, la Junta de Sanidad, el Cuerpo médico y el doctor Espinós, cuya es la interesante Memoria sobre el proyecto de creación de un laboratorio microbiológico y químico, que ha merecido los más entusiastas elogios.

—La feria de Santa Teresa, ofrecerá este año una novedad. Todas las casillas han sido construidas bajo la dirección del arquitecto municipal don Vicente J. Pascual, con arreglo á un nuevo modelo, resultando muy artísticas en conjunto y en detalles. Esto á parte de la solidez en la construcción.

Sin que sea jactancia para los alcyanos, bien podemos asegurar que en España no hay ninguna feria que pueda igualarse á las dos que se celebran en Alcoy. El sitio en donde se emplazan nuestras ferias y las casillas de estas, no tienen rival.

La inauguración oficial se verificará el dia 15 del presente mes.

—D. Rigoberto Albors ha solicitado de la Dirección General de Agricultura, Industria y Comercio, la concesión de dos marcas de fábrica, denominadas "Interior de la Catedral de Córdoba" y "Papier Violette" para distinguir las cubiertas de libritos, carteras y bloks de papel de fumar.

—Por falta de espacio, no publicamos hoy un artículo revista, que tenemos preparado, acerca de la Exposición de Bellas Artes en la Escuela Industrial. Lo haremos mañana.

—Se ha encargado accidentalmente de la ordenación de pagos y Presidencia de la Exma. Diputación, el diputado provincial por el distrito de Villajoyosa-Jijona, D. Juan Bautista Samper.

—El pasado domingo ingresaron en el Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Alcoy, 8.520 pesetas por 226 imposiciones, de las cuales son nuevas 12 y se satisficieron 3.270 pesetas 37 céntimos, á solicitud de 32 imponentes, 11 de ellos por saldo.

—El mayor contingente de enfermos que ha acudido el mes próximo pasado al Gabinete de Consultas y Operaciones Quirúrgicas que tiene establecido en Madrid, calle de Fuencarral, 19 y 21, el reputado especialista D. Alfredo Gallego, han sido de lupus, ozena, (fetidez de aliento) y tisis laringea, lo que no es de extrañar, pues sabido es que su tratamiento para combatir estas, hasta ahora rebeldes afecciones, es el único que consigue dominarlas. Así lo han reconocido los médicos más notables encargados de apreciar los resultados de este método curativo, comprobado en el extranjero por enfermos que vienen frecuentemente á someterse á sus cuidados, observándose por primera vez en España que médicos de otras naciones, envían aquí sus enfermos para curarse.

Nosotros admiramos en el especialista á que nos referimos, sus dotes de inteligencia, fe deseamos nuevos triunfos en la difícil especialidad que cultiva, y á los que sufren alguna de las afecciones citadas, les aseguramos están de enhorabuena, pues en medio de su desgracia, saben con seguridad donde pueden encontrar término á sus padecimientos.

—Recomendamos á nuestros suscriptores el anuncio de la cuarta plana "No más hernias Tortosa", pues dada la práctica de treinta y cinco años en su especialidad, ha hecho un adelanto que sin duda alguna y á nuestro entender, es la única especialidad del día.

—Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y Compañía, Banqueros y Expendeduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

## LA VIDA RELIGIOSA

Santo de hoy.—San Francisco de Borja, confesor.

Santo de mañana.—San Germán obispo y mártir.

## SOMBRERERÍA

DE LA

## VIUDA DE SETTIER

## MODELLOS DE PARÍS

Se han recibido ya en esta casa todas las novedades de la estación, elegidas personalmente en las mejores fábricas de París.

Especialidad en GORRAS Y SOMBREROS PARA NIÑOS, GORRAS DE UNIFORME para colegiales.

Velos, boas, cintas, plumas y flores de todas clases.

Casa fundada en 1819.

SETTIER.—Calle de San Vicente, números 5, 7, 9 y 11, entresuelo, VALENCIA.

## OPINIÓN DE UN HOMBRE CIENTÍFICO

El celebrado Dr. D. Agustín M. Gibert, especialista en enfermedades de la mujer, en Tarragona, ha escrito una carta recomendando la verdadera Emulsión Scott, la cual es muy importante á todo enfermo. La experiencia y fama de tan conocido hombre de ciencia, hace que su opinión revista grande importancia donde quiera que se exprese. Su lenguaje al referirse á la Emulsión Scott, debe interpretarse como la expresión del más sincero convencimiento, pues dice Doctor afirma con franqueza que no conoce ningún medicamento que pueda reemplazar á éste. Su carta, escrita para bien de la humanidad, dice así:

El infrascrito, doctor en medicina y cirugía, especialista en enfermedades de la mujer. CERTIFICO: Que con el uso de la Emulsión Scott, he logrado fortalecer y regenerar á un buen número de enfermos, que á causa de largas y penosas enfermedades, se hallaban en extremo debilitados; lo he prescrito mucho, también para combatir las afecciones del pecho y garganta, como asimismo para la carne de los huesos, anemia y raquitismo, habiendo siempre correspondido á mis esperanzas, por los buenos resultados obtenidos con su prescripción, por lo cual estoy altamente satisfecho y seguiré empleándola siempre que la crea necesaria.

Y para que así conste lo firmo en Tarragona á 25 de Noviembre de 1895.

Dr. Agustín M. Gibert. Sin fijarnos en las enfermedades especiales que cura la Emulsión Scott, diremos en general que su acción es útil en todas las manifestaciones de debilidad y demasiedad, y siempre y cuando el organismo necesita alimentarse y fortalecerse, la Emulsión Scott es el específico indicado para llenar mejor esos fines. Esta preparación es el Aceite puro de hígado de bacalao combinado con hipofosfatos de cal y soda, y glicerina. Ningún otro remedio se encuentra combinado con estos agentes curativos en tales proporciones científicas, y ninguna otra fórmula de aceite de hígado de bacalao es tan agradable al paladar ni tan fácil de digerir.

Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Meré, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

## Importante á las señoras

Ha llegado á esta ciudad D. Luis Pastor, antiguo viajante de la casa Pamplón, hoy socio de la nueva casa PASTOR, HOYOS Y C., siendo portador de un extenso muestrario de las más altas novedades del país y el extranjero y de un variado surtido en sedas de las más acreditadas fábricas valencianas y de Lyon.

En lo referente á confecciones, presentará un bonito surtido en capas de paño, bordadas y también de piel, todo ajustado á los últimos modelos.

Como de costumbre se hospeda en la Fonda Riga.

Las señoras que con más urgencia deseen ver el muestrario, pueden pasar aviso á dicha fonda, é inmediatamente se pondrá dicho señor á sus órdenes.

HORCHATERÍA  
"FIN DE SIGLO,"  
San Lorenzo, 15

## AGENCIA GENERAL

DE PATENTES Y MARCAS DE FÁBRICA

Clarke, Modet y C.

Esta casa que es la más antigua y respetable de cuantas se dedican á asuntos de Propiedad industrial, continua gestionando el registro de marcas de fábrica y comercio en España y en el Extranjero, en condiciones de extraordinaria economía y con gran actividad.

Se remiten instrucciones á todo el que las pida.

Oficinas: Lealtad 6.—MADRID

## ACADEMIA DE CIENCIAS

DIRIGIDA POR

D. Santiago Vitoria y Lluch

Licenciado en Ciencias físico-químicas y en Farmacia

Desde primero de Octubre próximo, queda abierta esta Academia para el estudio de todas las asignaturas que comprende el Bachillerato, repaso del mismo y las que constituyen los cursos de ampliación en las Facultades de Ciencias, Medicina, Farmacia, Derecho y Filosofía y Letras, contando para esta enseñanza con un personal investido de título académico adecuado.

Honorarios móvicos.

Informes: Farmacia de S. Vitoria, Polavieja, 29.

## MARTÍNEZ

MÉDICO DENTISTA

POLAVIEJA, 11 Y 13, PRINCIPAL

## BAUTISTA ROMEU

DÉPÓSITO DE LICORES

San Lorenzo, 11, 13 y 15

## NUESTRO SERVICIO

TELEGRAFICO

## INFORMACIÓN ESPECIAL

DE NUESTRO CORRESPONSAL

SR. PUIG

Bien dicho

Paris.—El «Diario de Cotmar» publica un extenso y razonado artículo examinando la cuestión sud-africana y mostrando las mayores simpatías por el pequeño pueblo que quiere luchar por su independencia.

La síntesis de este trabajo, es la siguiente:

El triunfo del Transvaal equivaldría á la humillación de Inglaterra, que llevaría en el costado una profunda herida, que sangraría durante mucho tiempo.

«La derrota de los boers, supondría afirmado é indiscutible el triunfo de la raza más insolente y que más deshonra á la especie humana.»

Un crimen

Madrid 9 (6 mañana).

Se ha recibido un telegrama de Constantinopla dando cuenta de un crimen que ha producido vivísima emoción.

Al pasar por el puente de Galata, Javid Bey, hijo del gran visir, ha sido muerto de un tiro de revólver por un desconocido.

No se conoce aún el móvil del asesinato. Se cree que obedece á cuestiones de carácter político.

Los yanquis

Madrid 9 (12 mañana).

El periódico inglés «El Globo», tratando de la cuestión de Filipinas, dice que falta mucho para que el general Ottis logre la incondicional sumisión de los tagalos.

Estos están más unidos y belicosos que nunca, llegando á tomar la ofensiva, y disponen de cañones de tiro rápido que han debido adquirir muy recientemente.

El periódico citado termina recomendando que no se preste crédito á los partes del general Ottis, y que, de no ser éste relevado, se envíen á Filipinas buques suficientes para hacer efectivo el bloqueo, pues los tagalos no se rendirán en tanto que sigan recibiendo víveres y municiones del exterior.

La Guerra  
Madrid 9 (5 tarde).

La «Gaceta Oficial» de Bloemfontein publica las leyes dando á Stein, presidente de la República de Orange, plenos poderes para disponer de la Hacienda de la República, contratar empréstitos y dictar leyes penales contra los boers, que no acuden al llamamiento á las armas.

Nos alegramos  
Madrid 9 (6-30 noche).

Los despachos de Londres revisten excepcional interés.

Venía llamando la atención la confusión de noticias sobre el conflicto de Inglaterra con los boers; pero ahora se explica todo.

Por lo que se ve, las cosas van mal para los ingleses en el Transvaal, en donde es fácil que salgan trasquilados.

La prensa de toda Europa muestra sus simpatías en favor de los boers, que se hallan dispuestos á morir antes que consentir la invasión de los odiados ingleses.

Tres noticias  
Madrid 9 (8 noche).

Es probable que el próximo Consejo de ministros se celebre el jueves de la presente semana.

Telegrafía el gobernador de Salamanca que ha regresado á la capital, después de haber inspeccionado el cordón sanitario que ya se encuentra establecido con una perfecta organización.

En el ministerio de la Gobernación no han facilitado hoy noticias acerca de la actitud del alcalde de Barcelona en la cuestión de los industriales.

SERVICIO DE NUESTRO CORRESPONSAL L. LOTI

Bolsa de hoy

Madrid 9 (5 tarde).

Interior contado . . . . .	65'15
Id. fin de mes . . . . .	65'20
Exterior contado . . . . .	71'45
Id. fin de mes . . . . .	72'20
Amortizable . . . . .	101'75
Tesoro B. . . . .	96'45
Aduanas . . . . .	1886.
Id. 1890 . . . . .	73'10
Filipinas . . . . .	61'30
Banco de España . . . . .	79'25
Tabacos . . . . .	000'00

# CORREO DE MADRID

## Lo que dice Sagasta

"El jefe del partido liberal ha regresado en perfecto estado de salud, en su casa."

"Los dos meses pasados en Ávila le han probado muy bien."

"Quería que no se supiera su llegada, para que no se molestara sus amigos bajando a recibirle; pero los correspondientes de Ávila hicieron fracasar sus deseos."

"Para saludarle, ha acudido y en mañana a su domicilio gran número de amigos."

"Habiendo guardado reserva absoluta respecto de política, le extraña que se le hayan atribuido propósitos de apoyar a la situación imperante; pues ha de saber que él no ha hecho tales manifestaciones."

"Respecto al problema de la Denda no crea haya grandes fundamentos para sostener pesimismo en la cuestión económica, pues estima que el problema se reduce a administrar bien, a impedir las filtraciones en la recaudación, a suprimir centros inútiles, que hacen embarazos a la Administración, y a dar a ésta un carácter de confianza y rapidez que hoy no tiene."

"En el país está prospero, hay dinero inacabado que desea colocarse desarrollando riqueza pública; pero hay que endesa del Tesoro y para dotarle del vigor necesario, es preciso resolver el problema de la Administración pública, a fin de dar garantías para el cumplimiento de las obligaciones."

"Con juicio en todos, corrupción y con formalidad lograremos el respeto en el exterior, y esa constituirá la mejor política para gozar de la consideración de propios y extranjeros, esa es la única regeneración necesaria."

"Como ahora se halla sobrejapeta la política internacional, y como es de las alianzas es objeto del comentario de las gentes, algo se habrá de esto, y nos parece que el Sr. Sagasta se inclina a creer que, en efecto, no hay gestión alguna que permita suponer que se trabajan alianzas, mitándose la visita del conde Muratoff, un acto de cortesía entre representantes de pueblos amigos."

"Más que en comprar cañones que defendan las costas, y más que en gastar dinero en obras de defensa, el Sr. Sagasta cree que debe preocesar a los Gobiernos el procurar dinero para velar los presupuestos, porque en esto se encuentra la mejor defensa de nuestro territorio, pues la elevación de la seguridad de que se cumplirán todos los compromisos, y esto limpia el universal respeto."

"La política internacional debe ser activa, pero modesta, limitándola a los servicios que ensanchen nuestra esfera mercantil, medio esencial de nuestra prosperidad."

"Mientras política europea mantenga el equilibrio que viene siendo su base, se halla la mejor defensa."

"Mientras Inglaterra y Francia mantengan su política de recelos y antagonismos a España, no conviene agitarse, porque, dada su posición, se negaría a colocar entre el yunque y el martillo."

"Sin duda por esto parte el Sr. Sagasta, para sus juicios y opiniones, de la necesidad de gran formalidad en todos, confiando en que el país marche adelante por su vitalidad y por su trabajo."

## Convocado á un meeting

"Se ha circulado la convocatoria para este meeting. Dice así:

"La grave crisis agrícola y pecuaria que el país sufre, ha tomado nueva fuerza alarmante como desconsoladora."

"En grandes regiones de esta provincia, la cosecha de cereales del año anterior fue destruida casi completamente por la terrible plaga de la langosta, reduciendo a la miseria a muchos agricultores que hoy se niegan a sembrar, unos por falta de recursos materiales, y otros por el pánico que en ellos produce la creencia que abrigan de que serían estériles sus esfuerzos al igual que se reprodujo, como es de temer, por el fenomenal desastre del pasado año."

"No menos graves son los perjuicios que experimentó la riqueza pecuaria. Arasados nuestros campos en forma nunca vista, los ganados, en su mayor parte, se han tenido que mandar a otras provincias, ocasionando a sus dueños inmensos y extraordinarios gastos que amilanaron grande y visiblemente su capital."

"En esta sola provincia ascienden a 63.000 hectáreas las denuncias voluntarias de terrenos infestados, hechas por medio oficial ante las Juntas municipales de langosta, y con ser atendida la cifra, causa más grande aún la general creencia, que en muchos existe, de ser más grande la que continuye la ocupación."

costar tan caro que apenas se concibe como van en busca de él.

"Los boers están en su casa, son soldados todos los ciudadanos de la república, tienen por general en jefe a aquél mismo que derrotó a los ingleses en 1880, están dirigidos desde la presidencia de la república por uno de los hombres más energicos de la época contemporánea. Con estos elementos se defiende uno bien de un enemigo que no ha escrito en sus banderas ninguna causa justa y que solo a impulsos de una ambición insana se lanza a la aventura de una de las guerras más infames que registró la historia."

Dispongamos, pues, a seguir atentamente la marcha de estos sucesos y hacer votos por el triunfo de los boers que es el triunfo de la justicia, guardemos las complicaciones que esperan a Inglaterra y pidamos a la Providencia que ella contribuya a librarnos de las preocupaciones que la reciente actitud de Inglaterra y los famosos discursos de alguno de sus ministros han traído al ánimo de los españoles que ven algo más allá de sus riquezas y que piensan en algo más que en las minucias de esta pobre política interior que empega a la mayoría de gobernantes y gobernados en nuestro país."

Inspirándonos en el bien general y defensa de comunes intereses nos peguemos regal con todo encarecimiento a todos los agricultores y propietarios de esta y las demás provincias, en las que se dignan concurrir al meeting que tal vez motivó la celebración de Mérida el dia 10 de Octubre próximo, donde estimularíamos como singular favor la presencia de la Junta de diputados y señadores que hace meses se nombró para numero representación del país para gestionar solución favorable al importante y trascendental asunto que nos ocupa.

Ayer tarde se celebró el Consejo de ministros presidido por el Sr. Silvela.

Poco antes de las cuatro, que era la hora designada para la reunión, se presentó a la Presidencia los consejeros responsables, siendo el primero el señor ministro de la Guerra.

Intervenido por los periodistas manifestó el Sr. Azcarra que como no había tenido tiempo de estudiar detenidamente el presupuesto de su departamento, solo expuso a la consideración de sus compañeros líneas generales que había podido decir de un rápido examen.

Existiendo un Real decreto de Enero último que autoriza el licenciamiento de medios que cubren plaza por otros que estén pendientes de revisión, se ha visto el ministro de la Guerra en la necesidad de enviar al Consejo de Estado cuantos antecedentes existen en este asunto, al fin de que aquel alto cuerpo resuelva, y si su acuerdo es favorable a que prevalezca la mencionada soberana disposición, sólo podrá rebajar el cupo en 10.000 hombres. En caso contrario, podrá llegar la reducción hasta 20.000. El ministro confía en que la resolución no se hará esperar.

El Sr. Dato llevó al Consejo el avance de los gastos que podrá reducir en su ministerio y los proyectos de reformas sociales,

muy principalmente en lo que respecta al descanso dominical y trabajo de las mujeres y de los niños.

Recinto el ministro de la Gobernación la noticia dada por un periódico referente a que se proponse hacer una nueva división territorial con datos facilitados por el Instituto Geográfico y Estadístico, pues si bien es cierto que los datos no tienen el fin que se supone.

Los señores presidente del Consejo y ministro de Hacienda expusieron su creencia de que el Consejo sería exclusivamente administrativo y tendría por objeto principal las cuestiones económicas, para lo que intervinieron el Sr. Fernández Vilaseca y los datos necesarios para la elaboración de los mismos.

El señor ministro de Marina expresó a los representantes de la prensa su gratitud por las manifestaciones de consideración de que había sido objeto con motivo del nacimiento de su hija doña Ana María, recordando los periodistas su pésame.

De acuerdo con lo que se tratará en el Consejo, sólo expuso el general Gómez Ibañez que en la cartera llevaba un expediente para autorizar la adquisición de material sin las formalidades de subasta.

La reunión de los ministros duró cerca de tres horas, y el señor ministro de la Gobernación fue el encargado de dar a los periodistas noticia de los acuerdos tomados.

En primer término —dijo el Sr. Dato— se ha autorizado al señor ministro de la Guerra para que resuelva en definitiva el cupo.

Se ha aprobado la distribución de fondos para el mes.

Le ha sido admitida al señor obispo de Pamplona la renuncia que, fundada en motivos de salud, ha hecho de su mitra, y que ha sido aprobada por Su Santidad.

A propuesta del señor ministro de Gracia y Justicia acordó el Consejo la ejecución de obras en el penal de San Miguel de los Reyes.

Por último, se ocuparon los ministros de la reducción de gastos aprobándose las presentadas por los ministros de Gracia y Justicia, Hacienda y Marina, y quedando

para el próximo Consejo los presupuestos de Guerra, Gobernación y Fomento.

Los ministros acordaron guardar reserva acerca de la cifra de las economías hasta que de ella se de cuenta a las Cortes en los correspondientes proyectos de ley.

También enumeró los medios de resistencia con que contaban los reunidos, acordándose persistir en la actitud adoptada, en la confianza de ganar tiempo hasta el vencimiento del próximo trimestre, el 5 de Noviembre, en cuya fecha la resistencia pasiva acaso llegue a generalizarse.

No falta quien crea que la actitud de la Liga concuerda con las decisiones del alcalde, como éstas hubieran sido conocidas de antemano por aquél.

El alcalde Sr. Robert ha conferenciado con el gobernador, pero se ignora lo que han tratado.

Se dice que la Liga de defensa ha comunicado instrucciones secretas a los adheridos a la Resistencia pasiva.

## Incendio en un depósito

Un formidable incendio ha destruido el depósito de tabacos y muebles y fábrica de cintas de la calle de Tapia, núm. 10.

Las pérdidas son considerables.

El vapor elemento ha causado bastantes daños en otras industrias instaladas en los edificios inmediatos.

Ninguna desgracia personal ha ocurrido hasta la hora en que telegrafo.

El incendio está ya dominado.

## Hallazgo de armas

Batabilla 6.— Practicando el jefe de la Tabacalera un registro en una casa de Madrid, donde se vendió la mercancía en una tienda de ultramarinos de la calle de Gravina, número 16, de la que es encargado Pedro González.

Según dice un periódico de la noche, cuando los depósitos de la autoridad se presentaron en la tienda para incautarlo del general averiado, no les fué posible conseguirlo, ni grande adquirió los enfermos.

Por el visto sirvió de poco la denuncia que dirá se hacen de casas donde se expenden alimentos en malas condiciones.

En el distrito de Buenavista debe preocupa-

poco este asunto a las autoridades municipales, pues no hace muchos días ocurrieron otros

casos de intoxicación producida por boquerones.

## Reverte

Ayer se llevó a cabo por primera vez de la noche en el diario, sevillano por consejo de los doctores Sáiz y Braga, que siguen visitando a diario.

Reverte ha pedido dar algunos pasos por su habitación provista de muletas.

La pierna herida queda colgando aún sin llegar al suelo.

El doctor Decréte le ha sometido al masaje que prueba muy bien al enfermo.

Este, que sigue fondeado en su familia, se encuentra muy animado y con grandes esperanzas de volver á forzar el año próximo, para el cual tiene en estudio ya varias corridas.

Se sovierte en toda la plaza Izquierdo más circulación de sangre y mayor sensibilidad.

## Notas de Barcelona

Según telegrama del gobernador informado que casi todos los testigos de caso son los que actualmente cumplen condena en prisión por el crimen de la calle de Cambios Nuevos.

Estas acusaciones se fundan en referencias.

También se dice que aparece la declaración de un capitán de infantería, el cual ha dicho que presentó algunas violencias contra los presos, atestiguando con dos compañeros de armas que estaban en prisión.

Créese probable que la información pase mañana al auditor.

## Notas políticas

Según telegrama del gobernador informado que el Sr. Dato ha ultimado el Reglamento de Sanidad Marítima y Fluvial, del que se establecen las relaciones de los contribuyentes morosos y contra los cuales hay que proceder por embargo; pero el Sr. Robert viene dando contestaciones evasivas para no autorizar la entrada de los agentes en los domicilios de aquéllos.

El delegado de Hacienda ha reparado al alcalde para que inmediatamente devuelva dichas relaciones, con su autorización.

El acuerdo parece que se ha motivado principalmente el oficio del alcalde, diciendo que tiene en estudio el expediente, en tanto que en realidad poco o nada podrá estudiar en la lista de deudores.

Los jueces que se han efectuado hasta ahora en esta cuestión es el decreto declarando a los deudores comprendidos en el primer grado de agravio.

## Lo que dice el Sr. Robert

Después de la sesión celebrada por el Ayuntamiento, el alcalde Sr. Robert, ha dicho a los periodistas que obedeciendo el requerimiento del delegado de Hacienda, pensaba devolver esta noche el expediente ejecutivo, iniciado contra los contribuyentes morosos, sin autorizar la entrada en los domicilios, pues no considera legal autorizar los embargos de los contribuyentes que no oponen resistencia.

La teoría desenvuelta por el alcalde es muy comentada.

El alcalde ha anunciado que mañana marchará a Montserrat con objeto de asistir a la consagración del obispado de Vich.

La Liga de defensa comercial e industrial ha celebrado una reunión muy borrosa.

La que inició el presidente del sindicato de los gremios Sr. Vilaseca, el cual dijo

que moralmente no se creía autorizado para continuar desempeñando dicho puesto,

una vez que la mayoría de los que le confiaron sus poderes habían pagado la contribución.

En apoyo de esto añadió reñiendo a su mismo gremio de cafés restaurantes, que

los cajeros contribuyentes, habían pagado ya el primer trimestre, ocho agremiados.

Además dijo que él no podía ser de peor condición que el presidente de la Liga que también ha pagado.

Previa designación el Sr. Vilaseca será reemplazado por el secretario.

El decreto concediendo a este último el

mandato para publicar la Gaceta el decreto relativo al ingreso y suscreso de los empleados del ministerio de Hacienda.

A partir de esa fecha, y ante la necesidad de hacer economías en sueldos de personal, se amortizarán las vacantes que

ocurran, excepto las de jefes de las dependencias.

Además del comandante de Caballería señor Moreno, y del capitán de la misma arma Sr. Bériz, el nuevo ministro de la Guerra tomará como ayudantes al coronel de Estado Mayor Sr. Civera, el capitán de Artillería Sr. Lacasa y otros dos aún no designados.

El ministro de Hacienda ha contestado

a la exposición de la Cámara de Comercio de Sevilla, solicitando que los cargamentos de harinas y de trigo que se encontraran navegando antes del 30 de Septiembre, adquieran los derechos antiguos y no los que

se han decretado últimamente.

La modificación solicitada produciría

enjuicio del ministro de Hacienda, una desigualdad en los adeudos y que, por lo tanto, no puede acceder a lo que se solicita.

En lo que falta de año pasarán a la sección de reserva, por cumplir la edad reglamentaria, el teniente general Sr. López Piñón, el general de división D. Francisco Ríos y el de brigada D. Juan Madán.

El decreto concediendo a este último el

pase a la reserva se firmará dentro de breves días.

A dichas vacantes hay que sumar otra de general de división, originada por la sentencia del Supremo separando del servicio activo al general Jaudenes.

Los amigos del marqués de Pidal aseguran que este se ocupa activamente de la reorganización de su departamento, con objeto de obtener las posibles economías.

Entre otras reformas que se propone ha cer el marqués de Pidal, parece que figuran las siguientes:

Fusión de la Junta de construcciones civiles con la consultiva de caminos, canales y puertos, lo que proporcionaría una importante economía.

Fusión de la Escuela de Artes y Oficios con la de Bellas Artes, fundándose el nuevo establecimiento General de Artes Industriales. Este proyecto está ya sometido a estudio del Consejo de Instrucción Pública.

Reducción de las dietas de los ingenieros, en las gratificaciones y en alguna parte del personal de ministerio.

Respecto a la reducción de Audiencias e Institutos, el ministro de Fomento nada ha resuelto todavía, siendo lo más probable que no se lleve a cabo esta reforma.

La muerte del capitán General de Aragón, Sr. Marqués de Alhama ha sido muy sentida en Madrid y especialmente en los círculos militares donde tanto respeto se tenía al aristocrático soldado que acaba de morir de una manera tan inesperada.

Mañana tomará posesión el nuevo capitán general de Madrid, Sr. Ciriza.

Se dice que la comisión del Gobierno para entenderse con los tenedores extranjeros de deuda española la formarán los diputados D. Francisco Laiglesia y el Sr. Co ming.

Se dice que en el presupuesto del ministerio de la Gobernación no se podrá hacer, al menos por ahora, la economía de 2.100.000 pedida por el ministro de Hacienda, pues habría de recaer principalmente sobre los servicios de comunicaciones y de vigilancia y seguridad, los cuales más bien requieren aumentos que reducciones. Añadía que no podría rebajarse más allá de un millón de pesetas.

También decía que en el presupuesto de Hacienda se proponen 2.600.000 pesetas de economía en personal y material de las dependencias centrales y provinciales y más de un millón en algunas reorganizaciones de servicios del mismo departamento.

El general Jaudenes estuvo ayer mañana en el ministerio de la Guerra para despedirse del general Azcárraga, para fijar su residencia de cuartel en Palencia.

En el Consejo de ministros celebrado ayer se resolvió la fecha de reunión de las Cortes, porque el Sr. Silvela deseó consultarla con S. M. El propósito del gabinete es el que ayer indicamos.

En su virtud, saldrán mañana a primera hora.

Ayer tarde conferenciaron con el jefe del gobierno los ministros de Hacienda y Gracia y Justicia, acerca de la cuestión pendiente entre el delegado de Hacienda de Barcelona y el alcalde de aquella, capi-

ta, acerca de los apremios a los industriales motoristas que cumplen el 31 de octubre.

S. M. la Reina ha firmado en San Sebastián las siguientes disposiciones:

Consejo Supremo de Guerra y Marina: designó presidente del

general D. Sabas Martínez.

Disponiendo que ese sea en el cargo de capitán general de Castilla la Nueva el general Sr. Jiménez Castellanos.

Nombrando para sucederle al general Ciriza.

Idem consejero del Supremo de Guerra y Marina: nombró el general D. Manuel de la Cerdá.

Concediendo a gran cruz de San Hermenegildo al general de división D. Calixto Ruiz.

Disponiendo que sea en la reserva el general de brigada D. Juan Madrazo.

Hacienda: nombrando interventor de Hacienda de la provincia de Murcia a don José Díez Isidro.

Disponiendo que sea en el cargo de capitán general de Valencia el general D. José Díez Isidro.

Al general de división D. Juan Madrazo.

Las dos repúblicas sudafricanas, separadas por el río Vaal, que corre de Este a Oeste, formando una ligera curva hacia el Norte, comprenden una extensión territorial de cerca de 423.000 kilómetros cuadrados, algo menor que la de España. De ellos corresponden 315.000 al Transvaal. Se hallan situados entre los 22 grados 30' y los 31 grados de latitud meridional y los 27 y 32 grados de longitud oriental del meridiano de Madrid, es decir, que están más próximas al Ecuador que

Según dijo anoche el Sr. Silvela, tiene el gobierno el propósito de que el decreto referente a los empleados de Hacienda adquiera carácter de ley, mediante un artículo consignado en el proyecto de presupuestos o por medio de una ley especial.

Una vez conseguido esto, podrá ampliarse este beneficio a los funcionarios de otros departamentos que no se rijan por disposiciones especiales.

Únicamente exceptuó a los empleados de Fomento, para los cuales cree que será necesaria una ley especial.

Ayer visitó el ministro de la Guerra el agregado militar de la embajada inglesa en Madrid, designado por su gobierno a formar parte del ejército expedicionario al Transvaal.

La entrevista del oficial inglés con el general Azcárraga fué en extremo afectuosa.

Dicen algunos periódicos que a principios de Noviembre vendrá a Madrid el conde de Muravieff, con objeto de visitar los museos españoles.

El gobernador de Guipúzcoa, señor conde de San Román, tiene manifestado al ministro de la Gobernación que, en cuanto se abran las Cortes, optará por el cargo de diputado por Orense.

El anunciado meeting de la Cámara de Comercio de Granada parece que se celebrará a fines de mes, y están invitados al mismo los individuos de la comisión ejecutiva de las Cámaras y representantes de varias provincias.

El director general de Sanidad, Sr. Correto, marchará mañana a París, acompañando a sus hijas, que van a ingresar en un colegio, y a fines de la próxima semana regresará a Madrid.

Se dice que la comisión del Gobierno para entenderse con los tenedores extranjeros de deuda española la formarán los diputados D. Francisco Laiglesia y el Sr. Co ming.

Uno de ellos se presentó en la parte alta de la ciudad, donde existe un foco peligroso. Van a ser quemadas dos casas más.

Ha fallecido la enferma que había ingresado ayer en el hospital de Quelhas de Pau y que habitaba en una casa cerca de la Fronteira, donde comenzó la peste.

A propuesta del doctor Ricardo Jorge se van a construir dos nuevos pabellones en dicho hospital, capaces para 50 enfermos.

También se constituirán barracas provisionales para recoger a las personas sanas que habitan en las casas donde se presenta la epidemia.

En las regiones bajas nunca desciende la temperatura de 10 grados, y en la época estival los calores son casi insopportables para los europeos, y se desarrollan las fiebres paludícas con peligrosa intensidad.

En el verano el suelo presenta un aspecto desagradable por su aridez, á no ser en la región de los bosques; pero en cuanto comienzan a caer las lluvias de Octubre los vegetales todos se desarrollan con exuberancia tropical y las llanuras se cubren de verde.

La flora comprende muchas clases y variedades de plantas que crecen, según su procedencia e índole, en diferentes regiones.

Desde los cereales, las hortalizas y los frutales de Europa, hasta las plantas de la zona tropical, hallan en esas comarcas parajes adecuados para desarrollarse en excelentes condiciones.

También son muy numerosas las especies de animales que constituyen la fauna de aquellos países. Recorren las praderas rebaños de antílopes y bandadas de avestruces. Hay en ellas leones, hienas y leopardos, cabras, jirafas, girafas, búfalos y elefantes, que van desapareciendo rápidamente por tierra a medida que aumenta la población.

Abundan los cocodrilos y las serpientes venenosas, y en las comarcas del Oeste y del Norte la terrible morsa tse-tse, que con sus terribles picaduras envuelve y mata los ganados, peleando con numerosos rebaños en poco tiempo y haciendo imposible el empleo de bueyes y otros cuadrúpedos en los vijes y en el cultivo de los campos. En las demás regiones abundan las reses domésticas de Europa, caballos, asnos, bueyes, ovejas, cabras, etc., etc.

La población de ambas repúblicas, comprendiendo blancos y negros, se acerca á un millón de almas. Segundo el censo de 1891 había en el Transvaal ó república sudafricana 19.120 blancos y 560.000 hab. itantes de color, y en el Estado libre de Orange 71.070 blancos y 128.871 individuos de color. En los últimos años, gracias á la inmigración de especuladores y trabajadores, provocada por el desarrollo de las explotaciones mineras, ha aumentado considerablemente la población en el Transvaal sobre todo.

Al decir de los periódicos de Londres, el número de ingleses que residen en el Transvaal excede de 100.000, y los obreros que andan en busca de ocupación desde los países limítrofes, han crecido notablemente el número

el imperio de Marruecos y la parte septentrional dentro de la zona tropical, de manera que los calores estivales son tan intensos en las regiones bajas como en la isla de Cuba.

Limitadas al Norte por el país de los negros matubales, al Oeste por el de los bechuanas, al Sur por la Colonia del Cabo, de que las separa el río Orange; al Este por el país de los basutos, el Natal, el país de los zulus, el de los swatis (suasis) y los territorios portugueses de Lourenzo Marques y Mozambique, las comunicaciones de esos pequeños Estados con el extranjero se hallan á merced de Inglaterra, y de allí las dificultades con que han de luchar en cuanto se rompan las hostilidades, para proveerse de municiones y armas.

En realidad el territorio de ambas repúblicas es una alta meseta, apoyada por el Este en las elevadas montañas llamadas Drakenberg, Handberg y Zoutpansberg, que declinan hacia el Oeste y están secundadas por numerosos ríos, caudalosos en la estación seca. Son tributarios del río Orange, que lleva sus aguas al Atlántico, las que bañan las dos terceras partes, las más meridionales del territorio.

Los de la zona septentrional del Transvaal nacen en el Limpopo, ó río de los Cocodrilos, cuya corriente que separa la República sudafricana del país de los bechuanas y mata bestias, fluye hacia el Sur, desaguando en el Océano de las Indias en el Intrerío al Norte de Lorenzo Marques.

De las elevadas sierras del Handberg se desprenden una serie de contrafuertes y estribaciones que forman en la mitad meridional del Transvaal el llamado Drakensberg, Altas Praderas, y que aumentando en elevación por el Oeste constituyen el llamado Witwatersrand, donde abundan los yacimientos auríferos, y segun cálculos de los ingenieros podrá extraerse oro por valor de veinte mil millones de francos.

La constitución geológica del suelo del Transvaal y la del Estado libre de Orange son muy conocidas, gracias á las investigaciones y pesquisas de los buscadores de oro y de diamantes. Por ellos se sabe que abundan en en aquellas montañas el precioso metal, la plata, el hierro, el cobre, el plomo, el níquel, el cobalto, el zinc, el carbón de piedra, el grafito y la sal.

Ya en 1871 fueron descubiertos muchos yacimientos de oro, y desde 1883 comenzó la explotación en grande escala en los campos de Kapp (Barberton) y en el Witwatersrand donde surgió de pronto la ciudad de Johannesburg, que en la actualidad cuenta 13.000 habitantes, la mitad de ellos de raza blanca, sean unos 40.000 ingleses, 8.000 alemanes, 2.000 norteamericanos, 1.000 franceses y además 1.500 polacos, rusos y suecos, y como es suponer holandeses y boers.

El clima es muy diverso, según las zonas. Las montañas se cubren de nieve en invierno, es decir, en los meses Junio y Julio, puesto que las estaciones están invertidas con relación a las nuestras, y en las mesetas y serranías llega á descender el termómetro á cero durante las noches, en tanto que durante las horas de sol el calor se hace sentir.

En las regiones bajas nunca desciende la temperatura de 10 grados, y en la época estival los calores son casi insopportables para los europeos, y se desarrollan las fiebres paludícas con peligrosa intensidad.

En el verano el suelo presenta un aspecto desagradable por su aridez, á no ser en la región de los bosques; pero en cuanto comienzan a caer las lluvias de Octubre los vegetales todos se desarrollan con exuberancia tropical y las llanuras se cubren de verde.

La flora comprende muchas clases y variedades de plantas que crecen, según su procedencia e índole, en diferentes regiones.

Desde los cereales, las hortalizas y los frutales de Europa, hasta las plantas de la zona tropical, hallan en esas comarcas parajes adecuados para desarrollarse en excelentes condiciones.

También son muy numerosas las especies de animales que constituyen la fauna de aquellos países. Recorren las praderas rebaños de antílopes y bandadas de avestruces. Hay en ellas leones, hienas y leopardos, cabras, jirafas, girafas, búfalos y elefantes, que van desapareciendo rápidamente por tierra a medida que aumenta la población.

Abundan los cocodrilos y las serpientes venenosas, y en las comarcas del Oeste y del Norte la terrible morsa tse-tse, que con sus terribles picaduras envuelve y mata los ganados, peleando con numerosos rebaños en poco tiempo y haciendo imposible el empleo de bueyes y otros cuadrúpedos en los vijes y en el cultivo de los campos. En las demás regiones abundan las reses domésticas de Europa, caballos, asnos, bueyes, ovejas, cabras, etc., etc.

La población de ambas repúblicas, comprendiendo blancos y negros, se acerca á un millón de almas. Segundo el censo de 1891 había en el Transvaal ó república sudafricana 19.120 blancos y 560.000 hab. itantes de color, y en el Estado libre de Orange 71.070 blancos y 128.871 individuos de color. En los últimos años, gracias á la inmigración de especuladores y trabajadores, provocada por el desarrollo de las explotaciones mineras, ha aumentado considerablemente la población en el Transvaal sobre todo.

Al decir de los periódicos de Londres, el número de ingleses que residen en el Transvaal excede de 100.000, y los obreros que andan en busca de ocupación desde los países limítrofes, han crecido notablemente el número

de bechuanas, hotentotes, corannas, baobas y bosquimanes, que forman la población negra de las dos repúblicas sudafricanas.

A fin de no fatigar más por hoy la atención de nuestros lectores, en otro artículo daremos idea de la organización social y política de ambos Estados, y de los elementos de riqueza y de lucha con que cuentan para hacer frente á la acometida de la Gran Bretaña.

Lance de honor

Ayer tarde tuvo honroso desenlace en un frontón de esta corte la cuestión hace tiempo surgida, y aplazada por razones que nadie ignora, entre los señores general Aldave y el teniente coronel Pérez Jaramillo.

Acompañaban al primero los generales Aguirre y Escario y á su contrincante los generales Prast y Segura.

El lance se verificó sobre todo juego á seis puntas, filo, contralio, y se convino en que los asaltos no habían de durar más de cuatro minutos.

Partido el campo y sorteado los sables, después de leidas las condiciones del duelo, el juez de campo dió la voz de "Alzante, señores", verificándose el primer encuentro, que fué muy vigoroso.

Un paso adelante de uno de los esgrimidores dió origen á un furioso *coups de corps*, que puso término la inmediata intervención de los padillinos.

El general Aldave resultó con una extensa herida en la cabeza, y el teniente coronel señor Pérez Jaramillo con otra de menos gravedad en la cara.

Los testigos del lance encarnan por igual el valor, la serenidad y la cortesía de que dieron pruebas ambos contendientes.

La huelga de Creusot

Paris, 4 Octubre 1899

La huelga de Creusot parece eternizar se. Estalló por causas sin importancia alguna; pero estas causas han sido tan bien explotadas por los políticos que hoy el arreglo se hace imposible.

«Tengo completa conciencia de la responsabilidad que pesa sobre mí; pero, la prosperidad de este establecimiento, que mis padres fundaron y el bien de mis obreros me impiden transigir. Hace hoy cuatro meses que se ha hecho imposible para mí lo que le ha contestado el director de Creusot.

«Tengo completa conciencia de la responsabilidad que pesa sobre mí; pero, la prosperidad de este establecimiento, que mis padres fundaron y el bien de mis obreros me impiden transigir. Hace hoy cuatro meses que se ha hecho imposible para mí lo que le ha contestado el director de Creusot.

«Tengo completa conciencia de la responsabilidad que pesa sobre mí; pero, la prosperidad de este establecimiento, que mis padres fundaron y el bien de mis obreros me impiden transigir. Hace hoy cuatro meses que se ha hecho imposible para mí lo que le ha contestado el director de Creusot.

«Tengo completa conciencia de la responsabilidad que pesa sobre mí; pero, la prosperidad de este establecimiento, que mis padres fundaron y el bien de mis obreros me impiden transigir. Hace hoy cuatro meses que se ha hecho imposible para mí lo que le ha contestado el director de Creusot.

«Tengo completa conciencia de la responsabilidad que pesa sobre mí; pero, la prosperidad de este establecimiento, que mis padres fundaron y el bien de mis obreros me impiden transigir. Hace hoy cuatro meses que se ha hecho imposible para mí lo que le ha contestado el director de Creusot.

«Tengo completa conciencia de la responsabilidad que pesa sobre mí; pero, la prosperidad de este establecimiento, que mis padres fundaron y el bien de mis obreros me impiden transigir. Hace hoy cuatro meses que se ha hecho imposible para mí lo que le ha contestado el director de Creusot.

«Tengo completa conciencia de la responsabilidad que pesa sobre mí; pero, la prosperidad de este establecimiento, que mis padres fundaron y el bien de mis obreros me impiden transigir. Hace hoy cuatro meses que se ha hecho imposible para mí lo que le ha contestado el director de Creusot.

«Tengo completa conciencia de la responsabilidad que pesa sobre mí; pero, la prosperidad de este establecimiento, que mis padres fundaron y el bien de mis obreros me impiden transigir. Hace hoy cuatro meses que se ha hecho imposible para mí lo que le ha contestado el director de Creusot.

«Tengo completa conciencia de la responsabilidad que pes

SE CURAN  
CON EL BRAGUERO  
TORTOSA



Este aparato ha resuelto todas las dificultades y peligros que trae consigo la curación de la hernia inguinal. Nada de operaciones quirúrgicas.

La fuerza del resorte es proporcional á la necesidad que ha de cumplir el aparato, según la forma de la hernia, edad del enfermo y todas las demás circunstancias.

Padece quien quiere padecer, pues la curación es segura.

NUEVA ESPECIALIDAD

La última palabra en vendajes umbilicales para las señoras. Previsión á voluntad, sin muelles fijos y sin que causen ningún género de molestias.

Aparatos para los niños de tierna edad, comodidad completa y curación radical.

Avisa á sus numerosos clientes que tan sólo permanecerá en Valencia desde el 28 de cada mes hasta el 4 del entrante y en Onteniente desde el 6 de cada mes hasta el 27 del mismo.

DOMICILIO.—Valencia, Calle de Bonaire, 2, entresuelo. Esquina á la plaza de las Barcas.—Onteniente, Mayans, 34.

NERVIOS

Curección  
segura de las enfer-  
medades

NERVIOSAS

tomando el acreditado elixir polibromurado Bertrán. 1111 años de gran éxito! Producto único en España, para curar la epilepsia (mal de San Pau), histerismo, baile de San Vito, neuralgias rebeldes, migraña, palpitaciones de corazón, vértigos, temblores, agitación nocturna, desvanecimientos, insomnios, asma y demás accidentes nerviosos.

—Venta en Barcelona: Farmacia Bertrán, plaza de Juncas, número 2.—En Valencia: Farmacia del Dr. Cositas, Sombrerería 5.

Invitación para participar á la próxima

# Gran Lotería de Dinero

500,000

Marcos

ó aproximadamente

Pesetas 750,000

como premio mayor pueden ganarse  
en caso más feliz en la nueva gran  
Lotería de Dinero garantizada por el  
Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 Premio	300000
1 Premio	200000
1 Premio	100000
2 Premios	75000
1 Premio	70000
1 Premio	65000
1 Premio	60000
1 Premio	55000
2 Premios	50000
1 Premio	40000
1 Premio	30000
2 Premios	20000
26 Premios	10000
56 Premios	5000
106 Premios	3000
206 Premios	2000
812 Premios	1000
1518 Premios	400
36952 Premios	155
19490 Premios	300, 200,
	134, 104, 100, 73, 45, 21.

Marcos 11,764,525

ó sean aproximadamente

Pesetas 18.000.000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, asciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase pedría en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 9.—

1 Billete original, medio: Pesetas 4,50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convenga á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

20 DE OCTUBRE DE 1899

VALENTIN Y C. IA

Expededuria general de lotería

HAMBURGO

ALEMANIA

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida

# PEDRO DOMEQ

COSECHERO, ALMACENISTA

## EXTRACTOR DE VINOS

Jerez de la Frontera

• CASA FUNDADA EN 1730 •

Autorizada para el uso de las armas reales por

Real orden de 18 de Octubre de 1824.

## DESTILADOR

de aguardiente puro de vino, estilo

## COGNAC FINE CHAMPAGNE

marcas Una, Dos y Tres cepas, y Extra.

## PEDID ESPECIALMENTE

## COGNAC DE "PEDRO DOMEQ"

en todos los cafés, casinos, círculos, fondas, hoteles y restaurantes, exigiendo las etiquetas Una, Dos, Tres cepas, Extra y Fundador, con su escudo de armas.

Representante en Alcoy

D. Enrique Herráez Jordá

San Nicolás 3 y 5.

## LÁPIDAS

### DE ESCULTURA Y CON RETRATO

Sencillas, desde 25 pesetas en adelante.

Santa Elena, 11, ALCOY

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los DESARREGLOS DE LAS JÓVENES, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las Píldoras

## RESTAURADORAS

Formiguera, con hierro, manganeso y pepesina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles. Vendense en todas las Farmacias

Al por mayor: Sociedad Farmacéutica Española  
BARCELONA

## PRUEBENSE

## LOS EXQUISITOS CHOCOLATES

## RR. Padres Benedictinos

SUS CLASES SON TRES ÚNICAMENTE:

á 2, 2,50 y 3 ptas. paquete

con canela, sin ella y á la vainilla.

DE VENTA EN CASA DE

D. Rafael Jordá Pérez

Polvieja, 4, duplicado

la ronda árboles es un naranjo de la sierra

000.001.8 en el monasterio el aydo rojor

en el abad茅 en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo

que se ha hecho en el monasterio el aydo